
【要望等日】 令和５年４月６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 近鉄大和八木駅北口ロータリーの道路の渋滞対策について 

【要望等の概要】 

 近鉄大和八木駅北口では、送迎のための車両の駐停車が多く渋滞や歩行者のすり抜け等で危険な状態に

なっている。駐停車の多い道路の色を変えたり、「駐車禁止」と白線で書いたりする等の対策を検討して

ほしい。 

また、市営八木駅前北駐車場の入口へ向かう車線を確保しつつ信号前が渋滞しないように、北口ロータ

リー内や市営駐車場に、家族のお迎えのために短時間停車できるスペースを確保できるかどうか検討して

ほしい。                                            

【対応等の概要】 

現場の利用状況を確認し、まずは区画線を設置することを検討し、関係部署（規制、交通）と協議する

ことを回答しました。                                            

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 道路の舗装、白線、歩道の整備について 

【要望等の概要】 

 かしはら万葉ホール前から石川町１００－２までの南北の道路について当該道路の東側の歩道が狭く、

傾斜もあることからベビーカーや自転車で通行することが困難なため、今後の整備の方向性等について回

答をお願いしたい。                                              

【対応等の概要】 

要望のあった道路は、国道１６９号線で管理は中和土木事務所であることを説明し、対応を中和土木事

務所へ引き継ぎました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 市道の舗装と白線の整備について 

【要望等の概要】 

 曽我町及び忌部町地内の市道（曽我町１号線ほか）が傷んでいるので舗装するとともに、白線を整備し

てほしい。                                              

【対応等の概要】 

現場を確認の上、まずは区画線を設置することを回答しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
  



【要望等日】 令和５年４月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森下 みや子 

【件  名】 市道の修繕について 

【要望等の概要】 

 曽我町地内の市道（曽我町６号線）の未舗装の部分について凹みがあり、修繕をしてほしい。                                              

【対応等の概要】 

現地は以前に相談があり整地した場所であることを説明した上で、現場を確認し地元自治会の役員及び

隣接する土地の所有者に協議し対応することを回答しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森下 みや子 

【件  名】 道路横断者の安全対策について 

【要望等の概要】 

 小槻郵便局前の市道（大和高田桜井線）の横断者の安全対策をお願いしたい。                                             

【対応等の概要】 

以前に橿原警察に相談したところ、近くの横断歩道を渡ることと、当該場所に横断歩道を設置すること

が不可能であると回答されたことを伝え、その他の対策を検討することを伝えました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月１１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 市道の修繕について 

【要望等の概要】 

 常盤町地内の市道（佐伯団地１号線）の舗装にひび割れがあり、また、表層がめくれて段差が生じてい

る。対処をお願いしたい。                                             

【対応等の概要】 

現場を確認し、補修材で修繕しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 交差点の安全対策について 

【要望等の概要】 

 十市町地内の興仁橋の東側の交差点で交通混雑が生じており、何か安全対策の検討をお願いしたい。                                              

【対応等の概要】 

現場の事故件数と状況を確認することを回答しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
  



【要望等日】 令和５年４月１４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 谷井 宰 

【件  名】 市指定ごみ袋（特小）をレジ袋として活用することについて 

【要望等の概要】 

環境対策として自治体指定のごみ袋をレジ袋に活用している自治体があるが、橿原市においても実施し

てはどうか。その際には、指定ごみ袋を市民が持ち歩きやすいデザインに変更してはどうか。 

【対応等の概要】 

他の自治体の実績や費用対効果を参考に、デザインの変更も含めて検討する旨を回答しました。 

【担当部署】 環境部 環境政策課 

 
【要望等日】 令和５年４月１４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 竹田 のぶや 

【件  名】 市道を走行する車両の速度を抑制させる安全対策について 

【要望等の概要】 

 白橿町１丁目地内の市道（白橿町７号線ほか）を走行する車両の速度を抑制させる安全対策をしてほし

い。                                                 

【対応等の概要】 

地元自治会としても認識が必要であり、注意喚起用の看板を設置済であることを説明した上で、路面標

示対策を検討することを伝えました。また、規制について警察に相談することを回答しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森下 みや子 

【件  名】 交差点の安全対策について 

【要望等の概要】 

 ＪＲ金橋駅北側の市道交差点の安全対策をお願いしたい。                                              

【対応等の概要】 

当該交差点には路面にカラー塗装し、カーブミラーを設置するなど安全対策済であることを回答しまし

た。                                              

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森下 みや子 

【件  名】 市道を走行する車両の速度を抑制させる安全対策について 

【要望等の概要】 

 新口町地内の市道（新口土橋線）を走行する車両の速度を抑制させる安全対策をしてほしい。                                              

【対応等の概要】 

地元自治会としても認識が必要であり、規制について警察に相談することを回答しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
  



【要望等日】 令和５年４月１８日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 道路の補修について 

【要望等の概要】 

 豊田町地内の市道（豊田町５号線）が陥没しており、通行に危険が生じているので、補修してほしい。                                            

【対応等の概要】 

現場を確認の上、補修材で修繕しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月２０日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 通学路の安全対策について 

【要望等の概要】 

 近鉄橿原線の高架下（市道今井繩手２号線）が通学路になっているが、暗いので防犯灯の設置、壁面塗

装、路側ラインの設置によって安全対策をしてほしい。                                              

【対応等の概要】 

地元自治会としても認識が必要であり、防犯灯の設置については市民協働課から説明するよう引き継ぐ

とともに、その他の通学路の安全対策については「橿原市通学路交通安全プログラム」で対応することを

回答しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月２０日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大保 由香子 

【件  名】 里道の舗装について 

【要望等の概要】 

 木原町地内の里道について、利用者が多く雨天時には足元が悪いため、舗装してほしい。                                              

【対応等の概要】 

地元自治会としても認識が必要であり、里道の舗装は基本的にはしていないことを伝えた上で、地元自

治会の意見と里道を通行する状況や頻度を参考に判断することを説明し、予算は限られている中で市内の

他の道路の整備と比較するとその優先度は低くなることを回答しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月２１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 公園遊具SOSフォーム（LoGoフォーム）について 

【要望等の概要】 

遊具の状況を報告する写真が１枚しか添付できないので、複数枚投稿できるように改修してほしい。 

【対応等の概要】 

複数枚の投稿ができるように対応しました。 

【担当部署】 企画戦略部 デジタル戦略課 

 
  



【要望等日】 令和５年４月２４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 認可外の保育園に通う人に対する、第２子以降の保育料無償化について 

【要望等の概要】 

認可外の保育施設に通っている市民の方より、第２子以降無償化を実施してほしいという相談を受け

た。実施について検討してほしい。 

【対応等の概要】 

認可保育園と認可外保育園については、保育料の設定・入所における保育の必要性の有無の確認など

様々な仕組みの違いがあるため、認可外保育施設へも同様の取り組みを実施するか否かについては、部内

にて慎重に協議することが必要となる旨を説明しました。 

【担当部署】 こども・健康スポーツ部 こども未来課 

 
【要望等日】 令和５年４月２７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 要介護認定調査について 

【要望等の概要】 

市民の方より相談を受けた。介護認定の更新の結果、要介護２が要支援２に下がった。現状の介護サー

ビスを維持しなければ生活できず、認定結果が下がることは理解できないため、区分変更申請を出される

とのことであった。 

【対応等の概要】 

担当ケアマネと相談されていると思われるので、ケアマネが本人の状態像と介護度が合致していないと

判断されているのであれば、通常どおり区分変更申請を受理する旨を伝えました。なお、再調査において

は、本人の状況について、漏れなく申立てるよう助言しました。 

【担当部署】 福祉部 長寿介護課 

 
【要望等日】 令和５年４月２７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大北 かずすけ 

【件  名】 市道の修繕について 

【要望等の概要】 

 今井町２丁目地内の市道（四条町・小綱町２号線）の中央部分の舗装が傷んでいる。対処をお願いした

い。                                                 

【対応等の概要】 

現場を確認し、補修材で修繕しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 
【要望等日】 令和５年４月２７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大北 かずすけ 

【件  名】 市道の修繕について 

【要望等の概要】 

 雲梯町地内の市道（大発団地２号線）の舗装が傷んでいる。対処をお願いしたい。                                              

【対応等の概要】 

現場を確認し、補修材で修繕しました。                                           

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 


